

"La Universidad Intercultural de los Pueblos del Sur, inaugurada", *La Jornada*, México, 11 de agosto de 2007.

Consultado en:

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/11/index.php?section=estados&article=029n2est>

Fecha de consulta: 09/11/2011.



El comisario municipal de Santa Cruz del Rincón, Antonio Avilés; el diputado local Ramiro Solorio; la secretaria de Educación del "gobierno legítimo", Raquel Sosa; la actriz Jesusa Rodríguez, y el subsecretario de Educación de Guerrero, César Núñez Ramos, en la inauguración de la Universidad del Sur, en el municipio de Malinaltepec

Foto: La Jornada Guerrero

Cuajinicuilapa, Gro., 10 de agosto. En la comunidad de Santa Cruz del Rincón, municipio de Malinaltepec, fue inaugurada la Universidad Intercultural de los Pueblos del Sur (Unisur), que atenderá a la población indígena del estado.

Al acto asistieron cientos de fromexicanos, amuzgos, mixtecos, nahuas y tlapanecos, así como autoridades locales y miembros del "gobierno legítimo" que encabeza Andrés Manuel López Obrador.

Como se anunció en el tercer congreso estatal de educación intercultural, la Unisur tendrá una dirección colegiada, integrada por los académicos Humberto Santos Bautista, Apolonio Cruz Rosas y Guillermo Alvarez Nicanor, quien fungirá provisionalmente como rector.

Las clases se iniciarán el 12 de octubre; los requisitos para el ingreso son bachillerato concluido afín a una de las tres licenciaturas que se impartirán (relaciones laborales, desarrollo sustentable y lengua y cultura).

Los interesados también deberán presentar aval y carta compromiso de las autoridades comunitarias, municipales o de una organización para contribuir en desarrollo y formación

del estudiante, así como un proyecto de investigación y servicio sobre su pueblo, municipio o región.

En tanto, se impartirán dos cursos propedéuticos, uno para maestros y otro para estudiantes, para que se familiaricen con la metodología.

El proyecto se convirtió en motivo de disputa entre el gobierno estatal, organizaciones de varios pueblos y la comisión académica.

La Secretaría de Educación Guerrero (SEG) anunció a principios de mayo que la Universidad Intercultural del estado de Guerrero (UIEG), impugnada por carecer de un estudio de factibilidad y favorecer a compañías constructoras, se edificaría en La Ciénega, en un terreno en litigio y ubicado sobre una falla geológica.

En el tercer Congreso de Educación Intercultural, realizado en mayo, los impulsores de la Unisur desconocieron el proyecto oficial y acordaron que no habría una sino cinco sedes: San Luis Acatlán, Santa Cruz del Rincón, Xalitla, Xochistlahuaca y Cuajinicuilapa.